



**D. MANUEL ASTIZ RODRIGUEZ**

**ESCUELAS PROFESIONALES  
SALESIANAS**

**ZARAGOZA**

Zaragoza, 27 de diciembre de 1977

La Comunidad Salesiana de Zaragoza ha tenido la experiencia «fuerte» de la separación, no imprevista pero sí inesperada, de un hermano de la misma: D. Manuel Astiz Rodríguez.

El día 27, a las 14 horas, se ausentó de los hermanos, con quienes se hallaba esperando, en la Salita que la Comunidad tiene junto al comedor, como hacía todos los días. Poco después, lo encontramos ya cadáver a la puerta de su cuarto.

A la hora de mandaros la noticia, brota espontáneo el decirnos que apenas podemos daros más que los datos oficiales de una vida sencilla, ya que su cuarto es la celda del religioso pobre, donde sólomente lo indispensable aparece.

Junto a lo más indispensable, una libretita, en la que escribió algunos pensamientos. Uno de ellos se repite: «Ayúdame, Jesús. ¡Por El sólo!» Y un día 5 de marzo, viernes: «Hoy, Todo por ti, Jesús». Y el Primer Domingo de Cuaresma: Todo por Ti, Jesús; ayúdame para que no te traicione, que ya ves que soy muy débil y sólo en Ti encuentro la paz y felicidad que deseo. Jesús, yo deseo de corazón ser todo tuyo. Ayúdame.

Este ha sido su testamento, repetido en la libretita de este año con mucha frecuencia. Quizá fue la jaculatoria que le quedó de sus años de sacristía en el Templo Nacional Expiatorio del Tibidabo.

¿Quién fue D. Manuel? Una vida sencilla.

Nacido el 17 de junio de 1920. Jovencito, sintiendo la vocación misionera, entra en el Aspirantado de Astudillo. En San José del Valle realiza su noviciado. En Teología el Señor le visita con la «cruz» de la enfermedad. Es intervenido en un pulmón. Le iba a dejar marcado para siempre. Su salud fue una preocupación. Le mermó muchas de sus posibilidades de trabajo, como hemos podido comprender los que hemos vivido los últimos años con él.

Recorrió las Casas de Sarriá, Tibidabo, Pamplona, Sádaba. Esta última fue en la que D. Manuel realizó con más ilusión su ideal salesiano, entre los aspirantes. Su seriedad, su disciplina escolar quedan encerradas en aquellas clases; y junto a ello su ilusión de ir viendo crecer a los futuros salesianos. Finalmente, Zaragoza fue, primero la ilusión de haber encontrado una casa donde su salud iba a permitirle desarrollar más acción, para pasar después a ser la casa donde su salud decayó totalmente y donde creemos ha encontrado la cruz de una preocupación, que sólo encontraba alivio en ese ofrecimiento de todo a Jesús.

Esta es la vida sencilla de D. Manuel, un hombre que puede llevarse a la Casa del Padre la seguridad de que «a nadie hizo daño» Este fue D. Manuel, una más de las vocaciones sacerdotales de Navarra, concretamente del pueblecito de Noveleta, cerca de Estella, de una familia de raigambre cristiana.

Así os lo comunicamos para pedirnos una oración por él y así queremos la Comunidad de Zaragoza tributar nuestro último acto de cariño a quien compartió con nosotros el trabajo y con quien sufrimos las angustias de frágil salud de estos dos últimos años.

Descanse en paz nuestro hermano, junto a D. Bosco y a los demás salesianos que nos han precedido.

Os saluda en nombre de la Comunidad y os pide un recuerdo por esta casa de Zaragoza, affmo. s.s. en D. Bosco

*Juan José Ganuza*  
Director interino

Para el NECROLOGICO: Manuel Astíz Rodríguez, nacido en Noveleta (Navarra) el 17 de junio de 1920. Muerto en Zaragoza, el 27 de diciembre de 1977.

